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CONSULTA DI QUARTIERE 4B 

SEDUTA DEL 23/01/2023 - VERBALE n. 01 
 
Oggi 23 gennaio 2023 la Consulta di Quartiere 4B, risulta convocata in seduta pubblica alle ore 20:45 nella 
sala Consiliare in via Guasti n. 12/c - Padova, con lettera prot. generale n. 0603132 del 29/12/2022 riportante 
l'ordine del giorno. 
 

LA SEDUTA HA INIZIO ALLE ORE 20:58 circa. 
 
PRESIEDE: Assessora Francesca Benciolini 
 
ASSISTE CON FUNZIONI DI SEGRETARIO: dott.ssa Irene Bertazzolo 
 
L’ASSESSORA PROCEDE ALL'APPELLO DEI COMPONENTI IN CARICA 
 
RISULTANO ESSERE PRESENTI ED ASSENTI 
 

N. COGNOME E NOME Presenti Assenti Giustificati 
1 BENINCÁ SABRINA x   
2 BENETAZZO GIUSEPPE x   
3 DANIELI ERMETE x   
4 DE DOMENICO PIERLUIGI x   
5 FINCO MARCO x   
6 GALVAN MATILDE x   
7 LAINO ANTONELLO x   
8 PIRAZZO TOMMASO x   
9 SANCO ALESSANDRO x   

10 ZANELLA GIACOMO x   
11 CONTE MARIO ANTONIO x   
12 MERLIN VERONICA x   
13 SILVESTRINI ANGELA x   
14 VAROTTO STEFANIA x   
15 ZOCCARATO IVANO x   
16     

                                      Presenti n. 
 

15    

                                           Assenti n. 
    

0    

 

 

L’Assessora Francesca Benciolini, delegata dal Sindaco a presenziare la prima seduta della Consulta 4B, 
comunica al pubblico presente che è ammessa la ripresa della seduta stessa in quanto pubblica, ma che 
chiunque lo faccia si assume tutte le responsabilità dell’azione diretta ed eventualmente di quelle 
conseguenti, essendo la sezione all’interno del sito “Padovanet” del Comune di Padova l’unico al momento 
ambito istituzionale dedicato alle Consulte. 

Prosegue poi introducendo il ruolo delle Consulte di Quartiere quale organo di consultazione e 
partecipazione, con membri nominati dal Consiglio comunale. In particolare la Consulta 4B è la nona a 
insediarsi e, dunque, la penultima, con numero di componenti nominati pari a 15, sintomo dell’importanza 
dell’organo istituzionale che è in grado di dare voce al territorio. 
Procede poi rilevando la centralità della collaborazione tra i membri della Consulta che, sebbene organizzati 
in maggioranza e minoranza, non devono tuttavia lavorare in spirito di contrapposizione.  
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Approfitta per salutare il vicesindaco Micalizzi, le consigliere Gallani e Barzon, l’ex presidente della Consulta 
4B, tutti coloro che sono stati nominati membri della Consulta, la cittadinanza presente all’incontro, nonché il 
personale amministrativo. 

L’Assessora Benciolini sottolinea, da ultimo, il ruolo fondamentale delle Consulte quali laboratori di idee che 
nascono dalla collettività, fucine di pensiero in grado di immaginare come il territorio dovrà evolversi, 
lavorando per una città coesa. Ringrazia nuovamente i componenti della Consulta 4B per la disponibilità e 
l’impegno al ruolo, sempre nell’ambito del puro volontariato. 

Ricorda poi che uno dei primi temi su cui tutte le Consulte saranno chiamate a esprimersi è il bilancio 
partecipato 2023, ormai al suo terzo anno, il quale si caratterizzerà per uno stanziamento pari a 350.000,00 € 
totali, suddivisi in 35.000,00 € per singola Consulta. Bilancio partecipato che si qualifica per rispondere ai 
bisogni provenienti direttamente dal territorio. 

Al termine l’Assessora pone in discussione il punto all’O.d.g. n. 1 ad oggetto: Insediamento Consulta 
invitando i componenti della stessa ad una breve presentazione, secondo l’ordine alfabetico. 

L’Assessora Francesca Benciolini prosegue ponendo in discussione il punto all’O.d.g. n. 2 ad oggetto: 
Elezione del/della Presidente e dei/delle Vice Presidenti. 

Presenta quindi l’argomento, illustrando le modalità di votazione, in forma palese per alzata di mano ai sensi 
del combinato disposto di cui agli artt. 12, comma 1 e 13 del Regolamento sulle Consulte di Quartiere. 
 
Il componente FINCO Marco propone come candidato Presidente il sig. SANCO Alessandro. 
 
L’Assessora Francesca Benciolini, rilevando che non vi sono richieste di intervento, dichiara aperta la 
votazione in forma palese per alzata di mano, per la nomina del Presidente della Consulta 4B. 
 
VOTAZIONE 
 
Componenti presenti 15 
Astenuti  5 
Componenti che hanno dichiarato 
di non partecipare alla votazione 

0 

Votanti 15 
 
 

n. Candidati voti 
1 SANCO Alessandro 10 
2 // // 
3 // // 

 
 
L’Assessora Francesca Benciolini, visto l'esito della votazione, DICHIARA ELETTO Presidente della 
Consulta 4B il componente SANCO Alessandro. 

Il neo Presidente SANCO prosegue quindi con l’elezione dei Vice Presidenti della Consulta.  

Il Presidente SANCO presenta l’argomento, illustrando le modalità di votazione, in forma palese, per alzata 
di mano con unica votazione, ai sensi dell'art. 15, comma 1 del Regolamento sulle Consulte di Quartiere. 

Per i gruppi di maggioranza il Presidente propone come candidata Vice Presidente la sig.ra BENINCÁ 
Sabrina; rilevando che non vi sono richieste di intervento, dichiara aperta con unica votazione, in forma 
palese per alzata di mano, per la nomina della Vice Presidente di maggioranza della Consulta 4B. 
 
 
VOTAZIONE 
 
Consiglieri presenti 15 
Astenuti  5 
Componenti che hanno dichiarato 
di non partecipare alla votazione 

0 

Votanti 15 
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n. Candidati voti 
1 BENINCÁ Sabrina 10 
2 // // 
3 // // 

 
In base all’esito della votazione, svolta in forma palese per alzata di mano, il Presidente DICHIARA ELETTA 
la VICE PRESIDENTE di maggioranza BENINCÁ Sabrina. 
 
Per i gruppi di minoranza il componente CONTE Mario Antonio propone come candidata Vice Presidente la 
sig.ra SILVESTRINI Angela. 
Rilevando che non vi sono richieste di intervento, il Presidente dichiara aperta con unica votazione, in forma 
palese per alzata di mano, per la nomina del Vice Presidente di minoranza della Consulta 4B. 
 
VOTAZIONE 
 
Consiglieri presenti 15 
Astenuti  0 
Componenti che hanno dichiarato 
di non partecipare alla votazione 

0 

Votanti 15 
 
 

n. Candidati voti 
1 SILVESTRINI Angela 15 
2 // // 
3 // // 

 

In base all’esito della votazione, svolta in forma palese per alzata di mano, il Presidente DICHIARA ELETTA 
la VICE PRESIDENTE di minoranza SILVESTRINI Angela. 

Il Presidente Sanco ringrazia il precedente presidente della Consulta 4B presente all’incontro, nonché tutti i 
consiglieri nominati augurando a tutti un buon lavoro. 
Chiede altresì ai componenti e alla cittadinanza presente se per caso hanno tematiche che intendono portare 
all’attenzione dell’assemblea. 

Prende la parola un rappresentante del comitato GSG (Genitori Scuola Guizza) introducendolo brevemente: 
nato nel 2002, il comitato si è sempre occupato di rapporti con la scuola per la normale gestione scolastica e 
l’informazione verso l’esterno. In seguito, dopo aver sottolineato le difficoltà affrontate nel periodo del COVID, 
richiama l’attenzione sulle attività di riattivazione della comunità che gravita attorno all’istituto scolastico 
(attraverso incontri, gite, socializzazione per i genitori degli alunni, etc..) e augura buon lavoro all’insediata 
Consulta di Quartiere. 

Il Presidente Sanco rileva l’importanza del scuola come primo passo per la socializzazione e la 
partecipazione alla comunità, focalizzando al contempo l’attenzione sul calo demografico di cui risente 
attualmente il territorio del Quartiere 4B. 

Prende la parola un cittadino che, dopo aver auspicato un intervento normativo per la ricostituzione di organi 
analoghi alle circoscrizioni di quartiere, rileva alcune tematiche di particolare importanza rispetto alla zona di 
Salboro: 
-realizzazione di una pista ciclabile su Largo Dolfin, strada molto trafficata non solo da auto ma anche da 
camion; 
-realizzazione di marciapiede su via Salboro (dal civico n. 29 al cavalcavia) in modo da consentirne la 
percorrenza da parte di pedoni e biciclette; 
-realizzazione di una minima sopraelevazione per consentire la percorrenza della strada in zona 
Pozzoveggiani, la quale insiste su tre curve cieche con strada priva di marciapiede e luogo di plurimi 
incidenti; 
-preservare la zona sud-est del Comune di Padova alla luce degli interventi di edificazione che è in procinto di 
realizzare il limitrofo Comune di Albignasego. 

Il Presidente, sottolineando come compito della Consulta sia proprio quello di raccogliere le istanze 
provenienti dal territorio, rinnova l’opportunità di organizzare specifici incontri dedicati all’approfondimento di 
quanto emerso in tema di viabilità ciclo-pedonale, ovvero costituire uno specifico tavolo di lavoro tecnico che 
possa riportare le proprie risultanze al plenum dell’assemblea. Coglie altresì l’occasione per chiedere se tra i 
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cittadini presenti vi sia qualcuno che intenda già indicare il proprio nominativo per la partecipazione ai tavoli di 
lavoro. 

Il componente DANIELI prende la parola e chiede all’Assessora di fare un breve riepilogo della situazione 
concernente la sala sita in via Pinelli, nell’ottica del ruolo sociale che questa potrà garantire al territorio. 

L’Assessora riassume brevemente gli aspetti principali: trattasi di uno spazio di Quartiere, rimasto chiuso a 
lungo, che ha svolto un ruolo fondamentale nel corso della pandemia da COVID-19. Sala Pinelli, infatti, 
grazie ad una convenzione tra il Comune di Padova e il CSV durante la pandemia è divenuto un centro per la 
distribuzione di generi di prima necessità, nonché luogo di rigenerazione di computer a vantaggio di ragazzi 
che ne avevano bisogno per seguire le lezioni scolastiche in modalità DAD. 
Procede poi precisando che la sala Pinelli nel novembre 2021 è stata inserita dal Comune di Padova 
nell’elenco dei beni comuni, insieme alla sala Cossetto, collegate entrambe a un territorio con particolari 
caratteristiche. Aggiunge, inoltre, che in questi mesi è stato realizzato un percorso con la comunità di 
riferimento per sala Pinelli, seguito oggi dalla sottoscrizione della prima dichiarazione d’uso civico, unicum in 
tutto il territorio nazionale. 
La dichiarazione di uso civico, infatti, è una delle due modalità con cui il Regolamento dei beni comuni 
disciplina la destinazione e la fruizione di beni che mantengono, tuttavia, una caratteristica imprescindibile: 
sono di tutti e non rientrano nell’esclusività di nessuno, in un’ottica di condivisione con tutti i soggetti che 
chiedano di fruirne. 
Altra modalità prevista dal Regolamento è il patto di collaborazione, che può instaurarsi anche tra gruppi 
informali di cittadini e il Comune di Padova, per la cura di beni in modo condiviso e aperto a chiunque. 
L’Assessora rileva, dall’altra parte, le peculiarità della dichiarazione d’uso civico che presuppone una 
comunità presente e coesa, chiamata a farsi carico di uno spazio (in questo caso una sala di Quartiere) con 
l’idea che sia messa a disposizione del rione per la sua crescita sociale. 
Termina poi sottolineando l’importanza di sala Pinelli come novità ed esperimento verso una più matura 
socialità, chiedendo anche la collaborazione e partecipazione della Consulta al suo sviluppo. 

Prende la parola la presidente dell’associazione Quartotempo, costituitasi nel 2020, che ha partecipato al 
progetto di rigenerazione del Parco dei Salici, nonché al bando Vivi il Quartiere 2022 per intercettare – 
soprattutto - le fasce di universitari e giovani. Ricorda che il sabato mattina l’associazione è presente in 
piazzale Cuoco per raccogliere le richieste e problematiche della cittadinanza, in particolare appartenente alla 
fascia anziana. 

Prende la parola un membro della comunità Sant’Egidio ponendo l’attenzione su: 
-denatalità del Quartiere 4B; 
-migrazione di bambini e ragazzi residenti nel Quartiere verso altri istituti comprensivi. Tutto ciò con il rischio 
che chiudano intere classi afferenti alla scuola di Quartiere. 
Precisa altresì che la Consulta è chiamata a considerare l’importanza del tema così da individuare possibili 
interventi per evitare che il quartiere si spenga. A questo aggiunge la difficoltà di inserimento delle famiglie 
straniere che vivono nel territorio dovute ad una scarsa comunicazione e alla complessità nel ricercare le 
informazioni necessarie. 
Conclude auspicando che una parte di quanto sarà assegnato alla Consulta 4B dal bilancio partecipato 2023 
possa essere destinato a progettualità dedicate alla scuola. 

Alla luce di questo spunto di riflessione l’Assessora precisa che è di vitale importanza la costruzione di un 
rapporto attivo con le scuole destinatarie di contributi, a loro volta chiamate a impiegarlo. In tutto ciò compito 
della Consulta è creare un tavolo di partecipazione con gli istituti scolastici, in modo tale da attivare una rete 
territoriale e, insieme, proficui legami con gli stessi. 

Prende la parola un ex membro del Consiglio di Quartiere che chiede espressamente alla Consulta se 
affronterà alcuni problemi concreti della cittadinanza (ad esempio: sicurezza, inceneritore, viabilità), oltre a 
quanto emerso dagli interventi delle Associazioni presenti. 
La vicepresidente BENINCÁ sottolinea come la Consulta sia sempre stata ricettiva nei confronti della 
cittadinanza rispetto ai temi di interesse territoriale, organizzando riunioni con la presenza anche di assessori 
competenti per la materia trattata. Ribadisce infine che in caso giungesse da una qualsiasi parte un’esigenza 
particolare la Consulta se ne farà carico, chiamando chi di competenza a rispondere e chiarire eventuali 
dubbi. 

Un altro cittadino rileva che nella zona agricola a perequazione strutturata situata davanti alla sede di 
Quartiere 4 (via Guasti) si provvederà a interventi edilizi di notevoli dimensioni e chiede, a questo proposito, 
qual è la posizione che intenderà assumere la Consulta. 

La Vicepresidente BENINCÁ sottolinea come i singoli componenti della Consulta non sono chiamati a 
esprimere le proprie opinioni, trattandosi infatti di un organo collegiale che raccoglie le istanze della collettività 
per portarle all’attenzione dei responsabili dell’indirizzo politico del Comune. 
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Il Presidente SANCO sottolinea l’importanza del tema urbanistico, condividendo con la Vicepresidente 
Benincà la necessità di organizzare in seno alla Consulta più incontri dedicati, anche attraverso laboratori 
specificamente costituiti che saranno, in ogni caso, interdisciplinari tra loro. 
Precisa che la partecipazione stimolata dalla Consulta ha l’obiettivo di enucleare una possibile soluzione a 
tematiche di interesse del territorio, che sia peraltro condivisa da tutti. 

Dopo aver preso la parola, la consigliera GALLANI ricorda che le Consulte nascono da nomine formulate dal 
Consiglio comunale e auspica che la cittadinanza possa sfruttare la loro presenza al meglio come occasione 
di partecipazione, pur se imperfetta, tuttavia utile. Ricorda poi il progetto realizzato - nel precedente 
quinquennio - al Parco dei Salici con la partecipazione e il contributo della Consulta 4B. 
Afferma che l’ideale, dunque, sarebbe adottare un’ottica di collaborazione condivisa, volta a definire cosa fare 
insieme, tenuto conto che le Consulte non hanno potere decisionale ma costituiscono pur sempre 
un’opportunità per approfondire temi d’interesse. 

Il componente DE DOMENICO sottolinea che la Consulta ha principalmente il ruolo di segnalazione di 
tematiche di rilievo agli organi politici, titolari del potere decisionale e dell’adozione di atti d’indirizzo. A tal 
proposito richiama il rilievo della compensazione quale strumento per garantire l’equilibrio tra le scelte 
adottate dall’Amministrazione e le necessità della cittadinanza, sottolineando - dunque - il valore di possibili 
soluzione condivise. 

Prende la parola un cittadino richiamando il carattere fondamentale del servizio metrobus, soprattutto per gli 
anziani con maggiori difficoltà di trasporto. Aggiunge, altresì, l’opportunità di realizzare una zona camper e/o 
di parcheggio per i turisti nell’area della Guizza, in modo da consentire il più agevole utilizzo da parte loro del 
tram cittadino. 

L’Assessore e vicesindaco MICALIZZI prende la parola e ringrazia la Consulta per l’impegno che ha deciso di 
assumere, con particolare sforzo di comprensione e ruolo di delicato raccordo tra territorio e 
amministrazione. Precisa altresì che il Consiglio comunale e la Giunta sono a disposizione per una positiva 
collaborazione, recependo - peraltro - le testimonianze che provengono direttamente dalle aree del Comune, 
così come raccolte e veicolate dalle Consulte. 
Attività questa che deve passare, poi, attraverso la concretizzazione di bisogni e necessità del territorio. 

L’Assessora COLONNELLO ringrazia la Consulta 4B per l’esperienza passata e per la disponibilità 
dimostrata dalla nuova Consulta insediatasi. 
Richiama, altresì, le plurime iniziative che possono coinvolgere gli anziani del territorio e al tempo stesso i 
bambini. Conclude augurando un buon lavoro a tutti. 

La vicepresidente BENINCÁ comunica che le riunioni della Consulta 4B saranno organizzate in diversi luoghi 
del territorio ricompreso, in modo tale da conferire pari dignità a ciascuno di essi e conl’intenzione di 
avvicinarsi quanto più possibile ai cittadini. 

 
 
Constatato che nessuno chiede più la parola, l’Assessora Francesca Benciolini e il Presidente SANCO 
Alessandro dichiarano chiusa la seduta. 
 
 
 
La seduta viene tolta alle ore 22:39 del 23 gennaio 2023. 
 
 
 
Letto, approvato e sottoscritto. 
 
 
 
L’ASSESSORA Francesca Benciolini          IL SEGRETARIO verbalizzante Irene Bertazzolo 
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